
令和６年かすみがうら市教育委員会１１月定例会 会議次第 

 

日時  令和６年１１月１９日（火） 午前９時～ 

場所  霞ヶ浦コミュニティセンター 研修室２ 

 

１ 開会 

 

２ あいさつ 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議題 

  【追加議題】 

（１）報告第７号  令和６年度かすみがうら市一般会計補正予算（第７ 

号）について 

（２）議案第３２号 議案に係る意見聴取について 

・令和６年度かすみがうら市一般会計補正予算（第 

 ８号）について 

 

５ その他 

 

６ 閉会 
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令和６年かすみがうら市教育委員会１１月定例会 会議録 

 

１ 開催日時  令和６年１１月１９日（火）    開会 午前 ９時００分 

閉会 午前 ９時４０分 

 

２ 開催場所  霞ヶ浦コミュニティセンター 研修室２ 

 

３ 出席委員  教育長  井 坂 庄 衛 

委員   稲 生 耕 一（教育長職務代理者） 

委員   坂 本 雅 子 

委員   梶 本   梓 

委員   松 信 亮 平 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 委員以外の出席者 

教育部長                加 藤 洋 一 

学校教育課長              斎 藤 隆 男 

生涯学習課長              乾   文 彦 

スポーツ振興課長            由 波 大 樹 

生涯学習課副参事（兼）学校教育課副参事（兼）スポーツ振興課副参事   福 島   真 

教育指導室長              坂 本 篤 也 

歴史博物館長              千 葉 隆 司 

図書館長                鈴 木 教 男 

霞ヶ浦公民館長             岩 田 幸 生 

学校教育課 課長補佐          中 村 基 紀（書記） 

学校教育課 総務担当          永 谷   恵（書記） 

 

６ 議題 

  【追加議題】 

（１）報告第７号  令和６年度かすみがうら市一般会計補正予算（第７号）について 

（２）議案第３２号 議案に係る意見聴取について 

・令和６年度かすみがうら市一般会計補正予算（第８号）について 

 

７ その他 

 

８ 傍聴者   なし 



 2 

 

９ 会議の大要  

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 開会 午前９時００分 

 

 

起立、礼、着席。 

それでは、これより教育委員会を開催したいと思いますので、教育長、

よろしくお願いいたします。 

 

おはようございます。 

それでは、本日は４名の委員さんが出席されておりますので、会議は成

立いたします。 

これより、令和６年かすみがうら市教育委員会１１月定例会を開催いた

します。 

最初に、事前に送付いたしました１０月定例会の会議録について、訂正

等の連絡はありませんでしたので、こちらを決定稿とさせていただき、教

育委員会のホームページへ掲載させていただきます。 

続きまして、「教育長報告」について、私から、ご報告させていただきま

す。 

 

（資料に基づき１１～１２月の教育長動静について報告） 

 

ただいまの報告について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

特にございませんか。 

無いようでしたら、議事に入ります。 

本日は付議案件の審議予定はありませんでしたが、事務局から議題２件

を追加したいとの申し出があります。本日の議題に追加してよろしいか伺

います。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、本日の議題に追加することにいたしま

す。追加議題について、配布願います。 

 

（資料配布） 

 

それでは議事に入ります。 

報告第７号「令和６年度かすみがうら市一般会計補正予算（第７号）に

ついて」を議題といたします。 

教育部長より、説明をお願いいたします。 

 

それではお配りしました資料をご覧ください。報告第７号「令和６年度

かすみがうら市一般会計補正予算（第７号）について」でございます。 

令和６年度かすみがうら市一般会計補正予算（第７号）に係る意見聴取
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生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

について、人事異動等により不足する人件費に係る経費等の補正予算を緊

急に編成しなければならないため、かすみがうら市教育委員会の教育長に

対する事務委任規則第３条第１項及びかすみがうら市教育委員会事務専

決規程第２条第１項の規定に基づき専決処分を行ったものでございます。 

つきましては、かすみがうら市教育委員会の教育長に対する事務委任規

則第３条第２項及びかすみがうら市教育委員会事務専決規程第２条第２

項の規定により報告し、教育委員会の承認を求めるものでございます。 

資料５ページをお願いいたします。１０款教育費の補正前の額は１８億

５万３千円、今回の補正額が１８万円となっており、補正後の合計額は１

８億２３万３千円となっています。詳細につきましては、生涯学習課長よ

りご説明いたします。 

 

それでは、今回専決処分された補正予算について、ご説明いたします。 

資料３ページをご覧ください。こちらが専決処分書となっていまして、

本件補正予算の内容については、４行目の記載のとおり、緊急やむを得な

い事情により、教育委員会の会議を開催する時間的余裕がないと認め、１

１月１２日付で専決処分が行われたものでございます。専決処分の理由と

しましては、下段記載のとおり、人事異動等により不足する人件費に係る

経費等について、補正を行う必要が生じたものでございます。 

資料６ページ、７ページをお開きください。予算事項別明細書の抜粋を

掲載してございますが、令和６年度当初予算において、３月までの支出見

込み額を算出しましたところ不足が生じるため、職員等人件費として１８

万円を補正計上したものでございます。その理由としましては、昨年度と

比較し職員給与月額が増となったことによるものでございます。 

説明は以上でございます。 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

（「質疑なし」の声あり） 

 

質疑が無いようですので、報告第７号については、報告のとおり承認す

ることにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、報告第７号については、報告のとおり承認されました。 

次の議案に移る前にお諮りいたします。 

議案第３２号は、令和６年度補正予算（案）であり、市議会へ提出前で

ありますので、その性質上、『非公開』としてよろしいか伺います。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

異議なしと認めます。 

よって、議案第３２号は『非公開』といたします。 

 

－－－－－－－－－－〔以下、非公開〕－－－－－－－－－－ 

 

議案第３２号 議案に係る意見聴取について 
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

坂 本 委 員 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

坂 本 委 員 

 

 

 

学 校 教 育 課 長 

 

坂 本 委 員 

 

教 育 長 

 

・令和６年度かすみがうら市一般会計補正予算（第８ 

号）について 

 

－－－－－－－－－－〔以下、公 開〕－－－－－－－－－－ 

 

以上で、本日の付議案件の審議は、すべて終了いたしました。 

次に、事業報告及び事業計画の事項に入ります。 

学校教育課より、順次、説明をお願いいたします。 

 

（学校教育課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（生涯学習課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（スポーツ振興課の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（学校教育課教育指導室の事業報告及び事業計画について資料に基づ

き説明） 

 

（歴史博物館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

（図書館の事業報告及び事業計画について資料に基づき説明） 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がございましたらお願いいたし

ます。 

 

１２月９日に霞ヶ浦南小学校でオーガニック給食試食会と、オーガニッ

クビレッジ宣言を予定しているとのことですが、このオーガニックビレッ

ジ宣言とはどういうものなのか、教えていただきたいです。 

 

現在市で、有機米の耕作に一部補助を出し、オーガニックのお米を作っ

ております。その他ニンジンなど、オーガニックで作った食材を今後展開

していく、というのが市の施策でございます。それを、安全な食材として

まずは給食に提供していこうということで、今年度はまずお米とニンジン

を使った給食を、一部展開していく予定でございます。まだ生産量が少な

いものですから、一年間全体の学校というわけにはいかないのですが、今

後広めていきたいという市長部局の思いがありまして、まず宣言をして、

どんどん広めていくということでございます。 

１２月９日に試食会を兼ねて行われますので、その会場が霞ヶ浦南小学

校になっている、ということでございます。 

 

ありがとうございます。そうしますと、霞ヶ浦南小学校だけがオーガニ

ックビレッジになるということではなくて、会場として南小学校を使う、

ということですね。 

 

はい、そうなっています。 

 

わかりました、ありがとうございます。 

 

この事業を主導しているのは、市長部局なのですよね。 
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学 校 教 育 課 長 

 

教 育 長 

 

稲 生 委 員 

 

 

 

 

 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲 生 委 員 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

生 涯 学 習 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

図 書 館 長 

 

 

 

はい、市長部局の農林水産課で、推進している事業でございます。 

 

それ以外はいかがでしょうか。 

 

生涯学習課の報告にありました学校運営協議会推進委員会について、４

月からのコミュニティ・スクールのスタートを目指して準備しているとい

うお話で、１１月１５日の第１回の会議には２５名の方が出席したと伺い

ました。この時の会議の様子について、コミュニティ・スクールを進めて

いく上での不安や懸念、ご意見など、そういったものが委員からありまし

たら、わかる範囲で結構ですので、お教えいただきたいと思います。 

 

初めて委員になった方が多かったものですから、第１回会議は制度自体

の概要説明から入りまして、制度についてのいろいろな質疑をお受けしま

した。また今回は、霞ヶ浦中学校区の３学校から３０名の委員を、学校長

と相談しながら選任したのですが、来年４月から選任する学校運営協議会

の人選については、地元の区長を入れてはどうか、という意見がございま

した。事務局としては、賛否両論があると思いますので、協議していかな

ければならない事項として、認識しています。区長さんは数多くいらっし

ゃいますので、どの方を入れるか、といった問題も出てくるかと思ってい

ます。 

会議の場で上がったご意見としては以上のようなもので、あとは質疑応

答を行って、第１回の会議が終了した形となります。 

 

地元に住んでいるものですから、子ども達が減っている状況で、子ども

達にとって、また地域にとって、学校へのいろいろな意見が聞こえてきま

す。そういった意見をどこまで反映できるかは難しいですが、できるだけ

意見を吸い上げながら、地域にとってのより良い学校運営に活かしていた

だきたいと願っておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

正式なスタートは、令和７年４月ということでよろしいでしょうか。 

 

はい、今回は学校運営協議会の推進委員会ということで、来年４月のス

タートに向けた、準備委員会のような位置づけでございます。今回が第１

回目で、次回は２月に第２回の会議を予定していまして、その時はグルー

プに分かれ、具体的にどのような施策を講じていくかについて、それぞれ

意見を出していただき、それを煮詰めてく作業を行う予定です。今回は第

１回目ということで、具体的な施策の検討には至っておりませんので、今

後そのように進めていきたいと思っております。 

 

ありがとうございました。それ以外は、いかがでしょうか。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

それでは続いて、その他の事項に移ります。 

報告事項又は質問等がありましたらお願いします。 

 

それでは図書館から１件ご報告いたします。 

今回資料の用意はございませんが、前回の１０月定例会のその他報告

で、図書館の開館時間変更についてご説明をいたしましたが、今回は変更

を見送ることとなりましたので、この場でご報告させていただきます。 
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教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

その理由としましては、来年から霞ヶ浦コミュニティセンターの空調工

事が予定されおり、工事期間中は全館休館になる見込みですが、図書館に

ついては、休館ではなく規模を縮小した実施ができないかを検討している

ところでございます。このような不確定要素が多い中、来年４月より開館

時間の見直しをすることは、市民の混乱を招く恐れもあり得る、と判断い

たしまして、この度の開館時間の変更は見送りさせていただきたいと考え

ております。 

説明は以上でございます。 

 

今後は現状維持ということで変更はない、ということですね。 

それでは、その他にございましたらお願いします。 

 

（「特になし」の声あり） 

 

その他、特になければ、次回定例会の日程を決めたいと思います。 

次回の教育委員会１２月定例会は、令和６年１２月２４日（火曜日）午

前９時から、霞ヶ浦コミュニティセンター研修室２で行いたいと思います

が、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

それでは、そのようにいたします。 

以上で、本日の教育委員会１１月定例会を閉会いたします。 

お忙しい中、ご審議、誠にありがとうございました。 

 

起立、礼。 

 

 

閉会 午前 ９時４０分 

 

10 議決事項  報告第 ７号について承認 

        議案第３２号について可決 

 


